



Faits saillants des activités Année 2020

Présentés à l'assemblée générale annuelle

21 juin 2021



Une année marquée par la pandémie

- Dès le mois de mars, réorganisation de nos activités pour continuer d'offrir des soins et services de manière sécuritaire
- Enjeu du matériel de protection individuel
- Partage de ressources humaines avec le réseau de la santé (ex. Centre de convalescence de l'Armée du Salut)
- Certains projets ont dû être repensé
- Priorité à la clinique de proximité afin qu'elle continue d'opérer
- Du personnel en télétravail et des consultations à distance...
- Des bénévoles en renfort pour le triage, questionnaire des symptômes et désinfection



S⁺ABSA

Équipe de travail

Conseil d'administration (7 personnes)

Direction (1)

Chargé.es de projets (2)

Coordination clinique (nouveau poste créé en novembre)

Réceptionniste (1) & soutien lors de la deuxième vague pandémie

Adjointe administrative (1)

Intervenant.es psychosociaux (3)

IPSPL (1 et demie)

Infirmières (4)

Travailleur social (1)

Psychiatre (présent 2 demies-journées)

Pairs-aidants (entre 2 et 4)

Stagiaires (physio, IPSSM, tech. Travail social) et bénévoles!

Clinique de proximité



Statistiques 2020

- 280 nouvelles personnes inscrites
- Portant le nombre total de patients inscrits à 3910

- **1290** personnes ont consulté à la clinique de proximité
- Nombre de consultations infirmières : **3240**
- Pour une moyenne de **2,5 visites/personne**
 - 52% homme
 - moyenne âge de 47 ans
 - connu de nos services dans 94% des situations
 - 3% s'identifiant comme des nouveaux arrivants
 - 47,5% en provenance de St-Roch/St-Sauveur
 - 74% sans médecin de famille
 - Codes de vulnérabilité : toxicomanie (36%) santé mentale (27%) VHC/VIH (22%)

Volet Hépatite C

Nombre de patients dépistés positifs	102
Nombre de patients ayant débuté un traitement (96%)	98
Nombre de patients ayant terminé un traitement (100%)	98
Nombre de patients ayant reçus des services psychosociaux en lien avec le traitement (20%)	20
Nombre de fibroscan réalisés (14 journées de cliniques de fibroscan)	140
Nombre de journées de présences de gastroentérologues à la Coop SABSA	14



Projet OBSA – un partenariat avec Obedjiwan

- En raison de la pandémie, les déplacements hors région furent cessés.
- Un seul voyage durant l'été.
- Peu de nouveaux dépistages/traitements ont eu lieu cette année.
- La communauté d'Obedjiwan a du priorisé la gestion de la crise de santé publique occasionnée par la COVID-19
- Une belle nouveauté cependant : l'élaboration d'un nano programme en dépendances avec la Faculté de médecine de l'Université Laval dont l'équipe du Centre de santé d'Opitciwan pourra bénéficier en 2021.



Projet des pairs éducateurs en santé de proximité



L'agent de liaison a pris le relais plus directement auprès des UDIS dans le contexte de pandémie puisque nous ne voulions pas exposer les pairs à des risques pendant le confinement.

Constat d'une recrudescence de la demande de matériel d'injection,

Maintien des liens avec les pairs par des visites, des contacts téléphoniques et virtuels.

Malgré la mouvance des pairs, ceux-ci, dans la mesure de leurs capacités et selon l'évolution des consignes sanitaires, ont continué d'être actifs sur le terrain,

Structure de témoignage adaptée pour faciliter l'expression des pairs via l'outil du vidéo pour diffusion de messages de sensibilisation/prévention.



S⁺ABSA



Clinique mobile en prévention des surdoses

Entre mars et mai 2020 la situation sanitaire empêchait les déplacements. Ceux-ci ont dû s'ajuster aux consignes en vigueur tout au long de l'année.

Adaptation du véhicule répondre aux normes de prévention des infections à l'aide des recommandations de l'équipe de la santé publique.

Activités de réseautage auprès de plusieurs partenaires du réseau de la santé et du réseau communautaire.

Formations concernant signes et symptôme de surdose, interventions possibles, la crise des opiacées, les types de drogues les plus répertoriées,

Distribution de naloxone et de matériel de consommation stérile, tests de dépistage ITSS, suivis personnalisés (gestion de la consommation), liaisons avec les ressources du milieu.

Journée spéciale de dépistage du 1^{er} décembre en collaboration avec MIELS-Québec sur le Parvis de l'Église St-Roch.

Apport d'un chargé de projet dans un projet-pilote d'expérimentation et de formation à l'utilisation des bandelettes de détection du fentanyl.

Implantation du service de consommation supervisée (SCS)

- En juin, le CIUSSS-CN a accepté notre proposition suite à leur appel de projet pour travailler ce dossier en partenariat.
- Des rencontres de travail ont eu lieu tout le restant de l'année dans l'objectif d'ouvrir un SCS rapidement en 2021.
- Plusieurs comités ont été formés au sein desquels différents membres de la Coopérative ont été particulièrement proactifs.
- En novembre, la demande d'exemption était officiellement acheminée à Santé Canada et l'annonce de l'emplacement du SCS (notre ancienne clinique) était publiquement annoncée.



Autres activités

- De nombreuses présences dans les médias
- Participation à différentes concertations
 - Nos regroupements : RAIQ, AQCID, FQCSQ
 - Nos partenaires du CIUSSS-CN : Direction de la santé publique, des soins infirmiers, de la santé mentale & dépendance
- Conférences et présentations
- Élaboration du premier manuel des employés et d'une politique salariale
- Planification de la relocalisation
- Vaccination grippale
- ETC !



Regard sur 2021...

Déménagement dans des locaux plus grands, mieux adaptés

L'ouverture du premier SCS à Québec en co-gestion avec le CIUSSS-CN impliquant le recrutement et la formation d'une toute nouvelle équipe d'intervenant.es et de pair.es

Une mise à jour de notre planification stratégique

Consolidation de nos services et de notre financement récurrent

Soutien à l'équipe de travail après cette année exceptionnelle



Questions, commentaires ?

Merci de votre présence et de votre attention!

Coopérative de solidarité SABSA

265A rue de la Couronne

Québec (QC) G1K 6E1

418-914-9295

www.sabsa.ca

